

l'interprète fidèle de tous les habitants de la Confédération. Tout le pays a applaudi à la manière admirable avec laquelle son mandataire s'est acquitté de la mission difficile qu'il lui avait confiée à la Conférence Impériale, et il est strictement vrai de dire qu'il en a été le génie inspirateur, le guide sûr et la force dirigeante.

Le brillant tableau que nous a offert Son Excellence ne serait pas une peinture complète si elle ne contenait une ombre, et le récit des événements marquants de l'année 1907 que nous en a fait le représentant du Roi eût été défectueux s'il n'avait pas fait mention du grand désastre qu'ont été l'écroulement du pont de Québec et la terrible perte de vies qui en est résultée. Il est à espérer que les pertes causées tant au pays qu'aux familles des malheureuses victimes seront réparées aussi promptement et complètement que possible.

Son Excellence nous indique aussi les sujets sur lesquels nous serons appelés à légiférer, et mon rôle en ce moment doit se limiter à exprimer la certitude que ces sujets importants recevront la considération la plus sérieuse et la plus suivie de nous tous.

Encore un mot et j'aurai cessé d'abuser de votre complaisante indulgence.

Le discours de Son Excellence le Gouverneur général contribuera, je ne puis en douter, à affermir l'attachement du peuple canadien à ses institutions nationales; il nous fera apprécier davantage les immenses ressources et avantages naturels de notre beau pays; il servira à accroître la confiance de tous dans le présent et l'avenir: il inspirera de nouvelles énergies et encouragera de nouveaux efforts; il aidera puissamment à l'accroissement et à la propagation d'un sentiment national sain, viril et constant; il éclairera notre patriotisme et nous aidera dans la tâche qui incombe au Canada de donner à ses institutions démocratiques modernes le plus complet et le plus heureux développement dont elles sont susceptibles.

Et l'honorable sénateur continue comme suit (en anglais):

(Traduction.)

Cette honorable Chambre voudra bien m'accorder un instant de plus pour ajouter quelques mots en anglais. Je veux sim-

Hon. M. BELCOURT.

plement lui exprimer dans cette langue toute la satisfaction et la gratitude que me fait ressentir le cordial et généreux accueil qu'elle me fait présentement. J'espère que je pourrai toujours me conduire de manière à mériter ce bon accueil et à justifier ceux qui m'ont choisi comme l'un de vos collègues.

Je propose donc, secondé par l'honorable M. Campbell,

Que l'adresse suivante soit présentée à Son Excellence le Gouverneur Général pour remercier humblement Son Excellence du gracieux discours qu'Elle a bien voulu faire aux deux Chambres du Parlement:—

A Son Excellence le très honorable Sir Albert Henry George, Comte Grey, vicomte Howick, Baron Grey de Howick, dans le comté de Northumberland, dans la pairie du Royaume-Uni, et Baronnet; Chevalier Grand-Croix de l'Ordre très distingué de Saint-Michel et Saint-George, etc., etc., Gouverneur général et Commandant en chef de la Puissance du Canada.

Plaise à Votre Excellence:

Nous, très fidèles et loyaux sujets de Sa Majesté, le Sénat du Canada assemblés en Parlement, demandons qu'il nous soit permis d'offrir nos humbles remerciements à Votre Excellence pour le gracieux discours que Votre Excellence a adressé aux deux Chambres du Parlement.

L'honorable M. CAMPBELL: J'appuie avec un très grand plaisir la motion qui vient d'être faite par mon honorable ami, l'honorable sénateur d'Ottawa (l'honorable M. Belcourt). Il a traité le sujet si habilement et si éloquemment, qu'il n'est pas nécessaire que j'empiète beaucoup sur le temps de la Chambre pour exposer ce qui reste à dire. J'ai eu l'honneur d'entendre prononcer avant aujourd'hui bien des discours du trône et de prendre part aux débats qu'ils provoquèrent; mais je ne me souviens pas qu'aucun d'eux n'ait contenu autant de sujets importants que celui qui nous occupe aujourd'hui. Son Excellence a appelé notre attention sur des sujets qui méritent le plus sérieux examen.

Le grand développement industriel et commercial du pays; l'accroissement étonnant de l'immigration en Canada; le traité de commerce récemment conclu avec la France; le progrès fait dans la construction du chemin de fer national transcontinental; l'immigration des pays de l'orient; la grande augmentation du revenu du service postal, ainsi que les nouvelles mesures promises dans le discours du trône sont des sujets d'une grande importance, et les membres de